

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Estr. 72. Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIX, NUM. 3,156 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 4 DE SETIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 3.

Sigue consolidándose el período de tranquilidad mercantil que se ha inaugurado, pero los grandes capitales se conservan á la expectativa, y como no toman parte en las contrataciones, arrastran al retraimiento muchas sumas cuya circulacion inmediata en la plaza se hacia sentir notablemente en la cotizacion. Esta, sin embargo, no decae.

Hoy ha quedado el 3 por 100 á 69-75, y el 4 1/2 á 93.

Los fondos españoles no se han cotizado.

Londres, 3.

Los consolidados ingleses se han cotizado hoy de 89 3/8 á 112.

Anteayer de madrugada ocurrió un voraz incendio en la plaza de Sigüenza que redujo á cenizas en poco tiempo dos grandes y magnificas casas. El fuego empezó por una lonja de ultramarinos, y logró sofocarse á las cuatro horas de empezar, merced á los grandes esfuerzos que prestaron los vecinos y autoridades.

El Sr. D. Salustiano Olózaga, dice *La Epoca*, continúa en Bilbao, donde se halla también el Sr. Gomez de la Serna. El Sr. Madoz, despues de haber estado en Alhama y en Ateca, se ha dirigido al monasterio de Piedrola.

Una carta de persona altamente colocada hoy en Paris, nos dá la clave de la entrada del marqués de Moustier en el ministerio de Negocios extranjeros. Se le juzga el mas competente para seguir la cuestion de Oriente, que reaparece para la Europa, y en la cual se anuncia que la Francia, la Italia y el Austria van á marchar de acuerdo.

Se han recibido cartas de Florencia anunciando que numerosos emisarios habian salido á recorrer el Véneto, que será llamado en breve á decidir de su suerte. Un abogado de Madrid, el Sr. Massa Sanguinetti, se hallaba en aquella capital, segun dice *La Epoca*.

A escepcion de Méjico y los Estados Unidos, casi todas nuestras legaciones de América están hoy sin sus titulares respectivos. El Sr. Blanco del Valle ha cesado en las funciones de ministro residente en el Brasil. El Sr. Cavallos ha dejado la legacion de Venezuela, el duque de San Fernando la de Bolivia, el Sr. D. Mariano del Prado, hoy marqués de Acapulco, la del Ecuador. Con Chile y el Perú se hallan interrumpidas nuestras relaciones diplomáticas.

El teniente general Ferraz, cuyos restos mortales llegaron anteayer á Madrid, ocupaba el cuarto lugar entre los tenientes generales españoles, siendo tan solo mas antiguos el baron de Meer, el duque de Bailén y el Sr. Rivero. Los dos que le precedian y seguian, aun en la Guia del año último, los Sres. Zarco del Valle y conde de Yumury, han fallecido en el espacio de los últimos doce meses. Todos los demás tenientes generales son posteriores á la época de nuestra guerra civil.

La ciudad de Zaragoza se lisonjea, segun dice *La Epoca*, con la esperanza de recibir la visita de nuestra familia real, si como han dicho los periódicos S. M. se digna ir á Pamplona. En este caso, como la visita coincidiría con las fiestas del Pilar, la capital de Aragon presentaría un espectáculo animadísimo.

Dícese que el día de la Virgen de setiembre es el señalado para la inauguracion del ferro-carril de Andalucía. Este acontecimiento se espera en Cádiz, Málaga, Córdoba y Sevilla con vivísima impaciencia.

Asegura un periódico que debe coincidir con la venida de Napoleon III á Biarritz la llegada del príncipe de Metternich, en el viaje de Austria cerca de la corte de Francia. Solo la cuestion de Roma podría explicar esta reunion de los representantes de las potencias católicas.

La Epoca dá á conocer las fuerzas marítimas con que cuenta España en la actualidad en el Pacifico. Hé aquí sus palabras:

«En todo setiembre nuestra magnífica fragata de guerra *Navis de Tolosa*, que como han dicho los diarios de la Habana habia salido de aquellas aguas con destino á Rio-Janeiro, llevando un millon de pesos para la escuadra que va á reforzar, víveres, municiones, vestuarios y otras cosas, se habrá unido á las cuatro escoltas fragatas que á estas horas estarán en las aguas brasileras, una vez reparadas las averías de la *Resolucion*. Segun se ha dicho también, visitada que sea por nuestra reina la fragata blindada *Tetuan*, ésta se reunirá con nuestra escuadra de América, una de las mas respetables que la España ha presentado en los mares. Además en España puede reunirse una fuerza igual para todas las eventualidades, contando con los buques que á estas

horas estarán ya en Filipinas y los que están próximos á salir de nuestros arsenales.»

Anoche un sugeto en las afueras del Sur, quiso envenenarse con fósforos. Se acudió en el acto á salvarle, y ya se encuentra bastante aliviado. Se atribuye ese intento de suicidio á una pasion de ánimo. El juzgado competente entiende desde anoche mismo en este suceso.

Ha llegado á Madrid, procedente de Barcelona, la poetisa doña Pilar Pascual.

No es cierto que hayan de lidiarse toros en Toledo el día 8 de este mes.

En Logroño se preparan corridas de toros para el 21, 22 y 23 de setiembre.

Cayetano Sanz y el Gordito han sido escriturados para trabajar en Valencia el 23 y 24 de este mes.

Parece que la empresa del teatro de Novedades ha hecho proposiciones á las Sras. Cairon, Hijosa y Valverde, para que trabajen en dicho teatro durante la temporada próxima. Si esta noticia se confirma, la compañía de Novedades podrá considerarse como de primer orden.

La empresa del teatro de Jovellanos ha resuelto inaugurar la temporada con una comedia del teatro antiguo. La primera obra nueva que se ponga en escena, será, como hemos dicho, del Sr. D. Antonio Hurtado.

Para el 1.º de octubre aparecerá en esta corte un nuevo periódico satirico con caricaturas, y redactado por jóvenes de buen humor, titulado *Revista de espectáculos públicos*.

La joven Manuela Dominguez, que el sábado por la tarde se arrojó á la calle de Monserrat desde el balcon de un piso segundo, continúa en el hospital de la Princesa bastante mejorada.

Durante los dos meses de vacaciones se han despachado en la audiencia de Madrid 3,262 providencias de sustanciacion, 1,099 providencias definitivas y 8 procesos criminales. Asi mismo se han despachado por la sala de gobierno y junta inspectora penal 236 expedientes.

SEGUNDA EDICION.

Se han modificado algun tanto las noticias que circularon sobre la marcha de trenes al anunciarse la próxima apertura de la linea que ha de poner á Sevilla y Córdoba en comunicacion directa con la corte. Segun dice un colega, el tren correo saldrá de Madrid á las nueve y cinco minutos de la noche y llegará á Sevilla á las siete y diez y seis minutos de la mañana. El otro saldrá de Sevilla á la una de la tarde, y llegará á Madrid á las doce y diez y siete minutos de la noche.

Además habrá otro tren de mercancías y viajeros, que saldrá de Andújar á las siete y diez minutos de la mañana para llegar á Córdoba á las diez y cincuenta y tres minutos, de donde ha de salir otro á las cuatro y treinta minutos de la tarde, llegando á Andújar á las ocho y cinco minutos de la noche.

El licenciamiento del ejército austriaco ha empezado en 1.º de este mes. Créese que para el 15 del mismo habrá puesto ya Austria sus tropas en pie de paz.

Además del tratado de comercio que va á ajustarse entre Francia y Austria celebrarán ambas naciones otros tres tratados, uno consular, otro literario y otro sobre navegacion.

Dicen de Berlin que el Parlamento alemán se convocará para fines del mes de octubre, reuniéndose en el teatro Victoria donde al efecto se están haciendo las obras necesarias.

El ayuntamiento de Postlam ha solicitado del rey que se escoja esta poblacion como sitio donde en adelante se reúna este Parlamento.

En Bilbao continúan las funciones públicas con destino á la beneficencia. Últimamente se ha verificado una corrida de toros en la plaza de Abando y los vapores nuevos *Bilbao* y *Portugalete* han hecho diferentes viajes de recreo entre estos dos puntos.

Ha sido nombrado coronel subinspector, jefe de la media brigada de provinciales de Jaen y Baeza, D. Antonio Sanchez Valverde.

La tripulacion del buque holandés *Baeroung-Lout* que navegaba por los mares de la China, ha sido asesinada durante una noche por veinte pasajeros chinos que iban á bordo. Solo un grumete ha podido escapar tirándose al mar y nadando hasta el amanecer del día siguiente que fué recogido por otro buque holandés. El *Baeroung-Lout* llevaba diez cajas de opio y 8,000 duros. El vapor *Celebre* ha salido en su persecucion.

El capitán general de Cataluña señor Gasset, despues de haber asistido á la fiesta mayor de Manresa, se trasladó á

Villafranca, donde se celebraba la fiesta del patrono.

Los habitantes de Nimes y de los pueblos de aquella comarca han cobrado gran aficion á las corridas de toros. Una de estas se verificó el 28 del pasado en uno de los pueblillos de las inmediaciones, siendo cogidos tres aficionados, y uno de ellos herido gravemente.

En el Ateneo catalan se han presentado 17 composiciones sinfónicas para optar al premio de 5,000 reales ofrecido por la sociedad.

Escriben de Barcelona que ha ocurrido una sensible desgracia en San Gervasio. Unos trabajadores que estaban desmontando unos terrenos, fueron cogidos por un desmoronamiento, quedando completamente pultados. Acudieron al momento las autoridades, y con grandes esfuerzos se logró extraer á aquellos desgraciados cuando uno de ellos era ya cadáver y el otro se halla ya sin esperanzas de vida.

Han llegado á Madrid el Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo y su hermano, comandante de infantería.

El Sr. Romea se encuentra actualmente en Oñate.

Se ha publicado el primer número del *Colegio de Santa Isabel Hispano-Americano*, periódico lit-rario quincenal que el aristocrático colegio del mismo nombre se propone publicar en bien de sus alumnos. Tanto el pensamiento como la forma de la indicada publicacion son dignos del acreditado establecimiento que con tanto acierto dirige el señor director de estudios de S. A. R. el príncipe de Asturias.

Dicen de San Francisco de California que los objetos que deben enviarse á la exposicion Universal de Paris, de 1867 formarán un volumen de cerca de 800 pies cúbicos. La coleccion de minerales es considerable y comprenderá muestras de todos los Estados y territorios del extremo Oeste.

El año próximo habrá en Paris dos exposiciones de Bellas Artes, una la ordinaria de todos los años y otra la comprendida en la exposicion Universal. La primera se adelantará, empezando, en vez del 1.º de mayo, el 15 de abril. Las obras deberán presentarse del 1.º al 10 de marzo.

En Alicante se ha dado un caso extraño. Un desconocido se presentó el mes de julio último al dueño de una casa de la calle de las Almas, á la sazón desahogada, y la tomó pagando un mes anticipado de arrendamiento. Se observó que el inquilino solo entraba de noche. Transcurrido el mes y observando el dueño de la finca que el inquilino no parecía á pagar su arriendo, dió parte á la autoridad, se echó la puerta abajo, y se vio que la casa estaba abandonada y en la planta baja se habia abierto una profunda y ancha zanja.

Reconoció esta se observó que se prolongaba en una estension considerable, perforando los cimientos de la casa y cruzando la calle en direccion á las alcantarillas del servicio público.

A la estremidad de este camino subterráneo se encontró practicado un pozo de alguna profundidad y en sus inmediaciones se hallaba una cantidad de paja y una especie de palanqueta de hierro armada de unas que sin duda sirvió para aquellos trabajos de zapa.

El inquilino no ha podido ser encontrado.

El jurado para las exposiciones de Bellas Artes en Francia, se compondrá, segun el nuevo reglamento dado al efecto, por terceras partes de miembros nombrados por la academia de Bellas Artes, elegidos por los artistas premiados en exposiciones anteriores y designados por la administracion. De las quince medallas destinadas á la seccion de escultura, una se aplicará al grabado en piedras y otra al grabado en medallas. El jurado tendrá el derecho de determinar cuáles son las dos obras más eminentes de la exposicion, á las que se conferirá los dos grandes premios de honor.

El Sr. Bechard ha presentado á la academia de medicina de Paris un trocar de doble corriente, para practicar la toracotomía, que ha sido construido bajo la direccion del Sr. Bath, por los instrumentistas Robert y Collin, y que está dispuesto de modo que, sin permitir la entrada del aire, pueden hacerse las incisiones del líquido medicinal antes que hayan concluido de salir las materias contenidas en la cavidad pleurítica.

En Italia se ha fundado un diario con el objeto de hacer pública la composicion exacta de todas las panaceas, de todos los remedios que figuran en los anuncios.

El médico del cuerpo de sanidad militar D. Eduardo Utrilla y Falcione, ha sido destinado al hospital Militar de Algeciras.

Leemos en un periódico de Barcelona: «En la mañana de ayer fueron captu-

radas por los dependientes de la autoridad unas veinte personas de diferentes edades que fueron encontradas en la playa de Garbí, debajo la muralla del mar, todas las cuales se hallaban indocumentadas y eran de sospechosos antecedentes.»

El señor arzobispo de Tarragona se halla en el monasterio de Santas Creus, tomando las saludables aguas de aquel pais.

Dice *El Comercio* de Cádiz que la recaudacion verificada en aquella provincia por el primero y segundo semestre de las contribuciones territorial é industrial y de comercio, durante el mes de agosto, excede de doce millones de reales.

El ayuntamiento de Mañaga como otros de que hemos hablado, está celebrando reuniones para tratar la cuestion de un encabezamiento de Consumos.

En Reus se están activando los trabajos para la construccion de una mina de agua destinada á fecundar los campos de aquella ciudad y fomentar la industria y fabricacion.

Ha entrado en el puerto de Málaga el vapor de guerra *Isabel II* que salió en seguida para Cádiz.

Se halla vacante en la facultad de ciencias, seccion de ciencias naturales, por fallecimiento de D. Vicente Cutanda, una categoria de ascenso, la cual ha de proveerse por concurso entre los catedráticos de entrada de la misma facultad y seccion que reúnan las circunstancias prescritas por las disposiciones vigentes.

Ayer no llovió en ninguna provincia de España, segun los partes oficiales.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 31 grados á la sombra.

Dícese que en la Alemania del Sur se está formando un gran partido anti-prusiano y favorable á la alianza francesa.

Un huque austriaco, el *Dandolo*, ha llegado á Veracruz deteniéndose allí á disposicion del emperador Maximiliano para cualquier eventualidad.

La infanteria austriaca se provee actualmente de un fusil que se carga por la culata, inventado por un anglo-americano, Mr. Ramington. Dícese que este fusil es superior al de aguja y al inventado por Mr. Chassepot que es el adoptado hasta ahora para el ejército francés.

Las noticias contradictorias sobre la actitud del gobierno francés hacen, segun una carta de Paris, de las dos tendencias contradictorias que dominan en la corte imperial, la tendencia pacífica representada por el ministro Mr. Rouher y sus allegados, y la tendencia semi-belicosa que caracterizaba la política de Mr. Drouyn de Lhuys. A juzgar por los últimos sucesos la política pacífica es la que ha triunfado en el ánimo imperial.

A pesar de no pertenecer ya el granducado de Luxemburgo á la confederacion germanica, que no existe, Prusia continúa ocupando con sus tropas como si el gabinete de Berlin tuviera intencion de quedarse con él. La ocupacion de este ducado es muy mal vista en Paris.

Noticias de Méjico que publican los periódicos ingleses dicen que al hacer prisionero á Escobedo los franceses, han cogido con él muchos oficiales juaristas y 1,400 soldados.

No obstante la vigilancia que se ejerce en la India por la autoridad inglesa, el uso de los sacrificios humanos continúa aun. Últimamente han encontrado en el templo de Kali, distrito de Jessore, un niño musulman, con el cuello metido en una máquina de madera y medio aplastado. Sin duda los sacrificadores no tuvieron tiempo de completar el sacrificio, porque la cabeza del niño no estaba aun separada completamente del tronco, como era su intencion, y como se ha verificado recientemente en otro sacrificio hecho en Honay, ante un idolo adornado de flores. El sacerdote del templo es el que denunció el crimen á la policia; pero todo induce á creer que el mismo es el autor. Se ha ofrecido, sin embargo, una recompensa de 500 rupias al que denuncie los asesinos.

La Italia dice saber positivamente que la deuda especial del Véneto que el gobierno de Florencia tomará á su cargo, será próximamente de 250 millones de francos.

Han terminado las oposiciones á la dignidad de magistral de la santa iglesia catedral de Granada.

Las reuniones celebradas por el ayuntamiento de Málaga para tratar la cuestion del encabezamiento de consumos han dado por resultado el nombramiento de una comision que estudiará el asunto y propondrá lo mas conveniente.

Ha sido nombrado administrador de correos de Ibiza D. Manuel Jarro y Sala, en reemplazo de D. Felipe Cartoys, que ha quedado cesante.

En el vapor de guerra *San Quintín* ha llegado á Palma para formar parte de la guarnicion de las Baleares el batallon de cazadores de Mérida, núm. 19.

El ayuntamiento de Palma se ha encabezado para la exaccion del impuesto de consumos, por la cantidad de 9,000 duros anuales.

Parece que el gobierno de S. M. ha invitado de nuevo al ayuntamiento de Sevilla para que se encabece por la contribucion de consumos.

Ha regresado á Barcelona el conocido pianista Sr. Parera.

En Barcelona ha empezado á ponerse en circulacion la cédula decimal.

El gobierno de S. M. ha destinado cinco mil escudos para la reparacion de la iglesia parroquial de San Celoni, en Cataluña.

El ayuntamiento de Sabadell, en uno de los mayores contribuyentes de aquella villa, ha elevado una razonada exposicion al gobierno en solicitud de que se restablezca la estacion telegráfica.

Dice un periódico de Tortosa: «Háse notado que circulan por nuestras calles estos dias algunos jóvenes forasteros postulando escusando la limosna con que no tienen trabajo.»

Se halla en Gerona dando conciertos el conocido pianista catalan, Sr. Miralles tan conocido en Madrid.

Espérase en Córdoba al señor obispo de Almería que va á aquella capital á restablecer su salud.

Ha vuelto á Valencia el arzobispo de dicha ciudad, que se hallaba temporalmente en Zaragoza.

Por la via ordinaria recibimos hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Berlin 1.º

Hoy se ha puesto á discusion el bill de indemnidad pedido por el gobierno.

Los Sres. Waldeck y Gneist han combatido el bill por no existir todavia la ley de responsabilidad ministerial. Los Sres. Michaelis, Lobe y Wagner lo han defendido. El presidente del Consejo dijo que el gobierno busca la paz en el interior, paz de que la patria tiene necesidad. Espera conseguirlo porque los diputados deben haber reconocido que el gobierno no está tan alejado como parecia estarlo antes de la mision que le habia conludado la mayoría de la Cámara. Las mejoras interiores están comprendidas en esta mision, pero actualmente se trata con especialidad de la política estranjera, cuya empresa no ha terminado todavia. Mr. de Bismark hizo notar, deplorándola, la actitud hostil de la prensa ministerial austriaca y de la poblacion de Alemania del Sur. Apenas hay en Europa una potencia que haya deseado realmente la nueva organizacion alemana. Nuestra empresa no ha terminado todavia y exige la unidad del pais. Los debates continuarán el lunes.

El *Monitor* próximo publica el texto del tratado de paz de 23 de agosto.

La fiesta mayor de Manresa, que como digimos ayer, presenció el capitán general de Cataluña, ha estado este año mas animada y concurrida si cabe, que los anteriores.

Preparanse corridas de toros en Badajoz para la próxima feria.

Dice un periódico de Badajoz que para fines del mes actual ó primeros dias de octubre próximo, es probable que enlance la via férrea entre Badajoz y Armadán, al sitio del Molino Blanco, quedando en su virtud terminadas definitivamente las obras, y en estado de recorrerse la linea en su totalidad.

El día 1.º del actual empezó en Badajoz la recaudacion de consumos por cuenta del ayuntamiento, que se ha encabezado con la Hacienda por la cantidad de 76,16 escudos anuales.

El ayuntamiento ha conservado en sus puestos á los fieles é interventores que servian á la Hacienda.

Ha llegado á Madrid y se ha hecho cargo del destino de oficial del ministerio de Gracia y Justicia el Sr. D. Rómulo Moragas.

Los marqueses de Perates y sus jóvenes hijos, recién casados, despues de un paseo por las provincias del Norte, han venido á pasar el otoño en su magnífica hacienda y cabaña-modelo del Espinar. Mucho ganaría la agricultura española si nuestra aristocracia territorial, imitando á la de toda Europa, pasase una parte del año en sus tierras.

El Sr. D. Manuel Fernandez de Córdoba, hijo del señor conde de la Puebla, ha tenido la desgracia de fracturarse la pierna izquierda, de cuyas resultas se halla en cama hace 31 dias.

Hoy se encuentra ya bastante aliviado.

Dicen de Paris que se piensa en trasladar á otra embajada al apreciable monsieur de Mercier, actual embajador de Francia cerca de S. M. C.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 4.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimiento. Rows include 3 cons. al cont., Id. a fin de mes., Id. fin próximo, Id. a fin de mes., Amort. de 1.ª, Id. de 2.ª, Personal, Billetes hipotec., Carret. y socied., Abril de 4,000., De 2,000., De junio, 2,000., De agosto, 2,000., De marzo, 2,000., De julio, 2,000., Obras públicas, Canal Isabel II, Oblig. de ferro., Banco de España.

Hoy ha reinado en la bolsa una grande animacion. Todas las operaciones se han hecho en alza como observarán nuestros lectores, y abundaba el dinero hasta el extremo de ser mucho mayor la demanda que la oferta de papel.

El cambio de billetes ha bajado un poco.

Londres a 90 d. fecha. 47-00 Paris a 8 dias vista... 4-88

Table with columns: De Provincias, Benefic., De Provincias, Benefic. Rows include Albacete, Alicante, Almeria, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cádiz, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Gerona, Granada, Guadalajara, Huelva, Huesca, Jaén, León, Lérida, Logroño, Lugo, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Salamanca, San Sebastián, Santander, Santiago, Segovia, Sevilla, Sorria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Victoria, Zamora, Zaragoza.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Kean. Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2.—Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Campos Eliseos.—A las 8.—Concierto instrumental y fuegos artificiales.

TERCERA EDICION.

S. M. la Reina se ha servido nombrar consejero de Estado a D. Evaristo de Castro y Rojo, destinándole a la seccion de Estado y Gracia y Justicia.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal cerca de la corte el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Zaranz, 4. El principe de Asturias y las infantas, excepto doña Eulalia, saldrán mañana para Vitoria. Desde aquel punto pasarán a Avila, donde esperarán a los reyes. La infanta doña Eulalia continúa mejorando.

El representante de España en Italia entregó el día 20 de setiembre último en el palacio Pitti de Florencia, y mediando las formalidades de costumbre, a S. A. R. el principe de Carignan, regente del reino, la carta de S. M. la Reina que le acredita en calidad de su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en la corte de S. M. el rey de Italia.

La recepcion fué muy amistosa y cordial, habiéndose revelado en las expresiones que mediaron entre S. A. R. y el ministro plenipotenciario de S. M. la buena armonía que existe entre ambos Estados.

Ha sido promovido al empleo de teniente general el mariscal de Campo don Eduardo Fernandez San Roman, en el turno correspondiente a la vacante causada por fallecimiento de D. Antonio Remon Zarco del Valle.

S. M. la Reina ha recibido cartas de su majestad el emperador de los otomanos y de SS. EE. los presidentes de las repúblicas de Costa-Rica y Nicaragua, dándole el parabién por el feliz alumbramiento de S. A. R. la infanta duquesa de Montpensier.

El sultan de Marruecos ha dirigido igualmente cartas a S. M. contestando a la credencial de su ministro plenipotenciario el Excmo. Sr. D. Francisco de Paula Merry, y dándole las gracias por la gran cruz de Carlos III que S. M. tuvo a bien conferirle.

Ha sido promovido al empleo de mariscal de campo el brigadier D. Enrique Enriquez y Garcia.

Se ha dispuesto que las dos primeras vacantes que ocurran de mariscal de campo se apliquen a la reduccion del cuadro de generales.

Leemos en un periódico de Cádiz: «Ayer han entrado en este puerto los vapores de guerra Isabel II e Isabel la Católica; el primero viene de convoyar al

vapor-correo de las Antillas, y el segundo de Málaga.»

Ha sido nombrado ministro del tribunal supremo de Guerra y Marina D. Hilario Higon Royet, auditor de guerra de Castilla la Nueva.

Ha vuelto a encargarse de la direccion política del Pabellon Nacional el Sr. D. Antonio de Rivera que ha regresado del extranjero.

El doctor D. Ezequiel Martin de Pedro ha presentado la dimision de la cátedra de medicina de Santiago, que obtuvo por oposicion.

Dicen de Cádiz que ha sido repuesto en el cargo de teniente alcalde de aquella ciudad el Sr. D. Pasenel Olivares.

La Patrie recibida hoy publica las líneas siguientes: «Sabemos por correspondencias particulares del Brasil de fecha 12 de agosto que la escuadra española anclada en este momento en el puerto de Rio-Janeiro ha recibido orden de volver a Cádiz. Será reemplazada en el Pacifico por otra escuadra armada en la Habana y que deberá llevar a bordo un cuerpo de tropas de desembarco. El general Mendez Núñez tomará ulteriormente el mando de esta nueva escuadra.»

La carta que el emperador Napoleon ha dirigido a Mr. Drouin de Lhuys al aceptar su dimision de ministro de negocios extranjeros, dice así: SAINT CLOUD 1.º de setiembre.

Mi querido señor Drouin de Lhuys: Siento vivamente que las circunstancias me obliguen a aceptar vuestra dimision; pero al renunciar a vuestra cooperacion desearos una prueba de mi estimacion nombrándoos miembro del consejo privado. Esta nueva posicion tiene la ventaja de no interrumpir las relaciones que vuestras luces y vuestra adhesión a mi persona y a mi dinastia me hacen estimar en mucho. Recibid la seguridad de mi sincera amistad.

NAPOLEON.

Entre las muchas economías que se van a hacer en la real Casa, figura la de vender en la primera quincena del presente mes, caballos de tiro, de montar y ganado mular.

Esta es una de las economías que se han hecho indispensables para poder atender a las muchas obligaciones que pesan sobre la real Casa: reformas tanto mas necesarias, cuanto que habiéndose dignado S. M. sujetarse al descuento general a pesar de estar exceptuada por la ley, este acto obliga a aumentar en lo posible la serie de economías que se habian ya iniciado en la real Casa.

El Banco de Zaragoza ha amortizado 5,506,700 rs. de billetes y no tiene en circulacion hoy mas que 12,493,300 rs., para cuyo cambio tenia el 31 de agosto disponible en caja 5,813,705.

En la visita que hizo S. M. el rey el lunes a Deva visitó la casa de ayuntamiento y a la generala Lersundi.

Dice El Guipuzcoano que el confesor de S. M., señor Claret, ha vuelto a Zaranz.

Hoy nos refieren una desgracia ocurrida ayer en la corrida de novillos de Pozuelo. Dos vecinos del pueblo de los que formaban la cuadrilla fueron cogidos por los novillos y sufrieron grandes heridas a consecuencia de las cuales fallecieron a los pocos momentos. Algunas otras personas salieron heridas aunque levemente.

Con este motivo debemos llamar la atencion de las autoridades a fin de que no se permita la lidia en los pueblos de novillos de puntas, que ya han sido lidiados muchas veces, y que por lo tanto están avezados y furiosos. Creemos que la mayor parte de las desgracias que ocurren en las corridas de los pueblos tienen su origen en esta circunstancia.

Hoy ha ofrecido el cuerpo de artillería al distinguido maestro Sr. Barbieri una preciosa batuta de piedra y metales preciosos fabricada en casa de los señores Perez Rubio, como una muestra de admiracion y agradecimiento de dicho cuerpo al Sr. Barbieri por haber dirigido la funcion dedicada a Santa Bárbara el año último.

En el mes próximo empezará a publicarse con el carácter de literario el periódico satírico Gil Blas.

De Avila nos escriben hoy lo siguiente: «Las autoridades han recibido órdenes y avisos para preparar habitaciones al principe de Asturias y a las infantas que permanecerán aquí mientras sus augustos padres visitan a Navarra y Aragón que lo han solicitado con instancia.»

El duque de la Torre ha renunciado a su vaje a San Sebastian, y viene a pasar el otoño en el real sitio del Escorial donde ha tomado casa.

De Biarritz nos escriben que el duque de Tetuan marchará en breve a Pau, donde decididamente pasará el invierno.

Se han comunicado las órdenes para que marchen a Avila las fuerzas de alabarderos que deben dar las guardias al principe de Asturias y a las infantas.

Se ha dispuesto que la primera vacante que ocurra de teniente general se aplique a la reduccion del cuadro de generales.

El Sr. marqués de San Carlos, nuestro representante en Bélgica, fué recibido el día 24 de setiembre último por S. M. el rey de los belgas, en el palacio de Laeken, y con el ceremonial acostumbrado le presentó sus credenciales de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. la Reina nuestra señora en Bruselas.

S. M. el rey Leopoldo aprovechó con especial interés esta oportunidad para manifestar al representante español el sincero afecto que le anima hacia nuestra augusta soberana, y los votos que forma por su felicidad y la de su real familia, así como por la prosperidad de la nacion española.

Ha sido promovido al empleo de mariscal de campo el brigadier D. Francisco de Asis Mathou Arias Dávila y Carondelet, conde de Cumbres-altas, en las vacantes ocurridas por fallecimiento de D. Prudencio Soplana, y ha sido en el ejército de D. Blas Pierrat.

Los vecinos del barrio de Argüelles se quejan de la falta de limpieza que se observa en aquellas calles, donde no se ha pasado una escoba desde que se empezaron, y esperan que el ayuntamiento atienda a una necesidad no solo higiénica sino tambien de decoro y aseo público.

Ha sido admitida la dimision que por el mal estado de su salud ha presentado D. Juan Chinchilla del cargo de consejero de Estado.

Restablecida completamente de sus dolencias la primera actriz doña María Rodríguez, se nos asegura que para el 10 del corriente se hallará en esta corte, de vuelta de los baños de Ontaneda y Biarritz.

Se anuncia el próximo enlace de la hija de los señores marqueses de Ordoño con el señor conde de Roche.

La junta general de acreedores para el nombramiento de síndico en el concurso de la Caja general de imposiciones y descuentos, anunciada por el Diario de Avisos para el día de ayer, no pudo verificarse y se ha señalado para el 29 del corriente.

En el gobierno de la provincia de Orense se ha comenzado a instruir expediente justificativo de los servicios prestados a la humanidad durante por el señor don Agustín de Torres Valkerrama, gobernador que fué de aquella provincia durante el primer semestre del año de 1834, a consecuencia de la invasion cólerica.

Ya está empedrada una de las nuevas calles de la Montaña del Principe Pio, y es de esperar contiada la obra sin interrupcion, para que en las demás del mismo barrio quede afirmado el terreno antes de que principie la temporada de aguas y se ponga el piso intransitable, como sucedió el invierno anterior.

Segun vemos en los periódicos de provincias, ayer se ha abierto la paga de agosto en la mayor parte de ellas.

Ha llegado a Palma una remesa de 40,000 escudos en calderilla para cambiar la calderilla mallorquina que ha de recogerse.

En las baleares se están haciendo grandes ensayos de nuevos arados y aperos de labranza.

No ha resultado cierta, como dignos ayer, la noticia que se dió en Madrid hace algunos días acerca de una corrida de toros en Toledo para el día 8.

Tampoco es cierto que el dueño de una acreditada ganadería haya regalado toro alguno al alcalde de Toledo.

Por despacho telegrafico se sabe que el banderillero Pablo Herraiz sufrió ayer una cogida en la plaza de toros de Palencia.

La herida, por fortuna, no es muy grave, y no ofrece peligro.

Mañana tendrá lugar en los Campos Eliseos otra funcion extraordinaria, presentándose los aplaudidos guitarristas a tocar nuevas y escogidas piezas. Mr. Rabesky ejecutará nuevos ejercicios. En la plaza del teatro se espondrán fuegos artificiales y una gran fachada chinesca.

Escriben de Roma que una de las primeras cosas en que se ocupaba el conde de San Luis apenas ha llegado allí, es la reforma en nuestras relaciones postales que reclama vivamente la conveniencia de España. No hay convenio postal entre España y los Estados Pontificios; pero en lugar de ser recíproco el perjuicio sufrido con esa falta, lo es solo y en doble grado para los españoles. Páganse a la administracion pontificia cerca de cinco reales por las cartas sencillas recibidas de España, y otro tan o por las que se envían, perdiéndose el franqueo que aquí se ponga.

Queda por consignante en los Estados Pontificios el importe de la correspondencia de ida y vuelta, pierden además los españoles el de los sellos que por ignorancia ponen en las cartas, y el porte que se cobra es tan excesivo que bastará decir que por cada periódico, después de ir franqueado, se pagan allí siete cuartos (4 baycos).

La reforma como se vé es urgentísima para los intereses españoles.

Nos escriben de Granada que el día 30 se declaró un violento incendio en una casa de baños del vecino pueblo de Cahahonda. La circunstancia de estar el edificio formado de cañizos, favoreció la rápida propagacion del incendio, que tuvo

su origen en el esterior, y que se atribuye a un acto vandálico de alguna persona mal intencionada. Afortunadamente no ha habido desgracia alguna personal ni ha habido de todas edades y diferente sexo que ocupaban la casa, la cual fué consumida en pocos momentos, salvándose aquí las casi milagrosamente, consiguiendo los mas ancianos, los niños y los imposibilitados por el arrojo y abnegacion de sus compañeros. A la mañana del día siguiente, cuartos y otras dependencias, han sido pasto del fuego las ruinas y efectos de todos los bañistas y hasta los carruajes de los Sres. D. Felipe-Mingo y D. Fernando Da nar, que se hallaban colocados bajo un sombrero cerca del baño.

Una de nuestras mas jóvenes y lindas duquesas emprende hoy una peregrinacion a Monserrat para estar en aquellas altas cumbres el día de la Virgen, en cumplimiento de un voto que hizo el año pasado cuando la invasion del cólera.

Dícese que el rey de Hannover ha logrado sacar de su reino, evitando que caigan en poder de Prusia 35 millones de duros.

Entre las notabilidades científicas que asistirán al Congreso médico que se ha de verificar en esta corte, en el presente mes, se encuentra el afamado médico de cámara del emperador Napoleon, Mr. Tardieu, decano que fué de la facultad de medicina de Paris.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido hoy 1927 fanegas de trigo al precio de 4,650 escudos, y la cebada de 2,130 a 2,500 escudos.

La sala segunda de la audiencia de esta corte ha declarado que no ha lugar a lo solicitado por los defensores de Vicente Sobrino, en el incidente promovido en la causa de la calle de Fucar.

Ha llegado a esta corte el alcalde de la ciudad de Toledo, Sr. D. Gaspar Diaz de Labandero.

El señor alcalde-corregidor de Madrid, ha pasado una comunicacion a la empresa del teatro del Principe, pidiéndole una lista de la compañía que ha de actuar en aquel coliseo durante la temporada próxima.

El domingo próximo habrá funciones de novillos en Pinto, Carabanchel y otros pueblos inmediatos a Madrid.

Parece que se van a sacar a oposicion dos plazas de médico, vacantes en el cuerpo de beneficencia provincial y con destino al hospital de San Juan de Dios.

El domingo último, primer día de las fiestas de Pozuelo de Alarcón, la empresa de la colonia de la Paz obsequió a sus amigos con un baile en el jardín frente a la casa-palacio. Antes de comenzar el baile y en los pequeños salones del palacio, preparados al efecto aquella misma tarde, lucieron una vez mas sus dotes musicales las lindas señoritas D.ª Luisa Gonzalez y D.ª Laura de la Heiguera, cantando un aria del Roberto y otra de la Traviata. En los intermedios las señoritas D.ª Marta Yañez y D.ª Matilde de Vargas tocaron al piano la primera una fantasia y la segunda El despertar de las Hadas, dando fin la parte musical con una habanera cantada a dúo por las señoritas Helguera y Gonzalez. Entre los concurrentes vimos a los señores ministro de Estado y director general de Sanidad militar, a los Sres. Diaz, Olózaga (D. José), Tomé, Sanchez, Helguera, Lopez de Tejada (hijo), y otros cuyos nombres no recordamos.

Ha regresado a Lisboa el Sr. D. Luis Noronha, ministro de Portugal en la corte de Rusia.

Hoy a las doce se ha arrojado a la calle desde el balcón del piso principal de la casa núm. 59 de la calle de Pelayo, una señora de unos 50 años de edad llamada doña Dámasa Santa María, caudándose con el golpe varias lesiones de gravedad. Esta señora parece que hace tiempo se hallaba enferma y esta mañana se quedó un momento sola entretenida que limpiaban unas sanguijuelas que le habian aplicado, y aprovechando esta oportunidad se levantó de la cama y se arrojó a la calle por el balcón. La autoridad entiende en este asunto.

El señor alcalde-corregidor de Madrid se ocupa en el estudio de un nuevo sistema de riegos para evitar que las calles se conviertan en lodazales cuando se hace aquella operacion.

En la corrida de novillos celebrada ayer en Torrejon de Velasco fué herido de gravedad un aficionado vecino de Carraque por un bicho ya bastante crecido.

El profesor de medicina D. Dámaso Planillos ha sido nombrado médico higienista de esta corte, en reemplazo del Sr. Jimenez Cisneros, que ha hecho dimision de su cargo.

Los periódicos de esta tarde publican los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 8. El «Temp» asegura que Mr. Benedetti, embajador de Francia en Berlia, cesaría en este puesto para reemplazar a Mr. de Moustier en el mismo cargo en Constant nopol. Berlia, 3 (por la mañana). Ayer M. Buedetti ha salido para Paris.

El rey Guillermo ha recibido al conde de Goltz, embajador de Prusia en Paris, en audiencia particular. La audiencia fué muy larga.

Berlia, 3 (por la noche). El «Ill» de indemnidad ha sido adoptado en las Camaras por una gran mayoría.

La «Gaceta del Norte» dice que el nombramiento de Mr. de Moustier, ministro de Negocios est a jeros, es una nueva prueba de relaciones amistosas entre Francia y Prusia.

Hoy se ha abierto la matrícula en el colegio de primera y segunda enseñanza El Internacional situado en la calle de la Corredera Baja de San Pablo, núm. 41.

Hoy probablemente habrá quedado en poder de los defensores que representan a la madre de la difunta doña Teresa Bus amante, Sres. Balero y Garcia Gonzalez, la causa instruida por el juzgado del Congreso, con motivo de la muerte de dicha señora, para que formulen la acusacion correspondiente.

El general Garibaldi ha dirigido la siguiente orden del día a los voluntarios:

Brescia, 26. Con gran satisfacion pongo en conocimiento de las tropas que están bajo mi mando el siguiente párrafo de un despacho del ministro de la Guerra con fecha 21 del corriente:

«He sabido con placer la toma de doce cañones austríacos en el fuerte de Ampola, viendo en ello una prueba mas del valor demostrado en todas ocasiones por los voluntarios italianos en quienes la nacion tiene con justicia tantas esperanzas. Los cañones se conservarán como trofeo que recordará a las generaciones futuras las gloriosas empresas realizadas por los voluntarios. Para la generacion actual son prueba de que si la guerra volviera a empezar los voluntarios darían nuevas y espléndidas pruebas de su bravura.»

La artillería del ejército regular ha contribuido grandemente a la toma del fuerte Ampola. Lo recuerdo de nuevo en esta ocasion como título de honor especial.

Háblase de un proyectado matrimonio entre el rey de Grecia y una princesa inglesa, y aun se dice que Mr. Gladstone irá a Atenas a petición de la reina de Inglaterra para estudiar la situacion de los negocios en Grecia y asegurarse del porvenir del joven soberano.

El hijo de Cúchares lucirá en la próxima corrida de toros una capa morada bordada de oro que le ha regalado la baronesa de Ortega.

Han llegado a Madrid donde se establecen definitivamente los oculistas franceses señores Raphael y Fischer, que continúan aplicando con el mejor éxito su sistema de lentes graduadas. Como muchas de las enfermedades de la vista exigen un tratamiento terapéutico, se practicarán estas operaciones bajo la direccion del profesor de medicina y cirugía de esta corte D. Pedro José Higuera.

La compañía del teatro de los Bufos Madrileños está ya formada. La componen las señoras Choca, Hueto, Peláez, Bardan, Jimenez, Gomez y otras, y los señores Arderius, Cubero, Marron, Jimenez, Eseria, Rogel, Castillo y otros cuyos nombres no recordamos. Las funciones darán principio del 15 al 20 del presente, y el abono se abrirá el día 8 a los precios que últimamente tuvo la señora Civil en dicho teatro. Las personas que deseen abonarse pueden pasarse por la contaduría del teatro de Variedades, de doce a tres, todos los días, donde se apuntarán sus nombres, para que sean las primeras antes de abrirse al público dicho abono. Muchas personas de la aristocracia madrileña han puesto sus nombres en dichas listas.

Desearnos al Sr. Arderius, director del teatro de los Bufos, una fortuna colosal en su empresa.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial:

Paris, 4. Los representantes de Francia cerca de los señores anexionistas a Prusia han sido autorizados por el gobierno del emperador para abandonar sus puestos y regresar a Paris.

Berlin, 4. Se han congeado en esta capital las ratificaciones del tratado de paz celebrado entre Hannover y Prusia.

El rey ha tenido una larga conferencia con el conde Goltz representante de Prusia en Paris.

Trieste, 4. La flota austríaca está anclada en este puerto en el mejor estado de insuccion.

El emperador Francisco José debe llegar a un momento a otro para pasar revista a todos los buques de que se compone.

Con este motivo se dice que distribuirá gracias y recompensas a los marinos que se distinguieron en el combate de Lissa.

Los periódicos portugueses llegados hoy a Madrid hablan de modificacion ministerial. La circunstancia de que el ministro de la Guerra y de Hacienda o hallaba completamente dedicado al primer departamento, justificaba aquellos rumores, que podrán acaso verse realizados con el tiempo, entrando otra persona a desempeñar la cartera de Hacienda, que exige serios cuidados en el vecino reino.

El día 31, como dijimos, recorrieron el nuevo ramal de ferro-carril entre Granada y Loja el señor capitán general de aquel distrito, el señor arzobispo, gobernador civil, alcalde corregidor, marqués de Heredia, D. Joaquín Marín, coronel de Albuera Sr. Mondelley, ayudante del general, el capitán de Estado mayor D. B. Jover, el representante Sr. Sanchez de Molina, y otros muchos.

Al llegar el tren á Loja, mas de 20,000 almas estaban en las afueras en apurada muchedumbre, bajo un sol abrasador. Allí se cantó una salva y se celebró un almuerzo de 60 cubiertos.

El capitán general dirigió desde aquella ciudad un telegrama al presidente del Consejo de ministros, y en su contestación, recibió al poco rato el siguiente:

«Presidente del Consejo de ministros al capitán general de Granada:

«Felicito á V. E., al señor arzobispo, al gobernador civil y á todas las corporaciones y personas que lo han acompañado en la inauguración de esa vía férrea, que tantos beneficios ha de reportar á ese país.

Felicito á la ciudad de Loja, mi pueblo natal, mi mejor recuerdo, y doy á V. E. las gracias por la atenta felicitación que me dirige desde mi casa que es la de V. E.»

Para llevar á efecto sin aplazamiento de ningún género la supresión del derecho que el arancel vigente tiene establecido sobre la exportación, se ha prevenido al gobernador superior civil de la isla de Cuba que dé las órdenes oportunas telegráficamente ó por las vías ordinarias, según fuere posible, á todas las administraciones y colecturías de Aduanas, designándoles el día que no debe prorogarse mas allá del 1.º de octubre, para que en todas las aduanas y puertos habilitados para la exportación cese sobre esta el cobro de los derechos.

Bajo la presidencia del Sr. D. Joaquín Jaumar y Carreras, se verificó ayer en la sala segunda de la audiencia de esta corte, según estaba anunciado, la vista de un incidente promovido por los defensores de Vicenta Sobrino en la célebre causa de la calle del Fúcar. El incidente se reduce á suplicar la defensa que la sala, antes de fallar en asunto tan grave, se sirva reclamar de la academia de Medicina de Madrid, una nota de los títulos profesionales de los veinticuatro académicos que votaron el informe emitido por dicha corporación, cuando la causa se hallaba en primera instancia, relativo á la integridad de las facultades intelectuales de la procesada en el acto de perpetrar el crimen. El letrado defensor, en su razonado discurso, ha pretendido demostrar á la sala que varios de aquellos profesores no son competentes en la ciencia médico-legal, cuando se trata de un individuo de la especie humana, puesto que son veterinarios; y por lo tanto solicita

que la causa se remita á instancia de otra corporación científica como la facultad de Medicina de la Universidad de Madrid, para que en vista de la opinión de estos profesores se llegue al reconocimiento de las opiniones por el dictamen de peritos entendidos en la ciencia.

D. Antonio Marecos y García se ha encargado del despacho de la escribanía de número que despachaba D. José María Castro.

Las nuevas butacas que se están colocando en el teatro de Jovellanos, están forradas de terciopelo carmesí y son bastante lujosas y de gran comodidad para el público. Los asientos pueden levantarse y además de poderse colocar debajo el sombrero, dejan el paso bastante amplio para que los concurrentes puedan entrar y salir con mas desahogo que antes sin incomodar á los demás. Ya están colocadas tres filas de butacas, y antes de finalizar el mes quedarán terminadas las obras.

Se acaba de hacer un interesante ensayo en el Mont-Cenis, á presencia del ministro de Obras públicas de Francia y otros ingenieros distinguidos. La parte concluida de este camino, que tiene bastantes curvas, ha sido recorrida por un convoy compuesto de muchos carruajes, con una velocidad de 18 kilómetros por hora á la subida y 15 á la bajada. La pendiente llega hasta 8,30 por 100, y ciertas curvas no pasan de 40 metros de radio.

Los trabajos de la parte de Italia deberán concluir á fin de octubre próximo; de suerte que es probable que para noviembre queden unidas Francia é Italia por una nueva línea férrea sin interrupción.

Se ha declarado que la supresión de los derechos de exportación en la isla de Cuba es solo del derecho fijado en los aranceles, con cuantos recargos hayan podido existir ó autorizarse despues de su aprobación ó redacción primitiva; pero que de ningún modo debe hacerse novedad en lo establecido para las embargaciones respecto á los derechos de tonelada, fondeadero, etc.

Se ha dirigido á los gobernadores de las provincias marítimas el siguiente telegrama:

«Consideren Vds. súcias las procedencias del vecino reino de Portugal.»

Hoy recibimos de nuestro correspondiente especial en la capital del vecino imperio la siguiente carta:

«PARIS, 2 de setiembre. Cuando ayer anuncié á Vds. la salida del ministerio de Mr. Drouyn de Lhuiss y su probable reemplazo por Mr. Moustier, embajador de Francia en Constantinopla, no creía que el hecho fuera tan inminentemente oficial; pero hoy el *Monitor* ha venido á confirmar mis noticias.

El emperador, que profesa grande afecto al ministro dimisionario, ha querido darle una muestra de su aprecio nombrándole miembro del Consejo privado y publicando en el diario oficial una carta muy lisonjera en que, al participarle su nombramiento, se duele de que las circunstancias le hayan obligado á aceptar su dimisión.

A la llegada á Berlin de Mr. Goltz, ministro prusiano, se celebrará un importante Consejo de ministros para el arreglo de Prusia con los Estados alemanes del Norte, y en este Consejo el ministro prusiano dará cuenta de las indicaciones que el emperador francés le hizo en su entrevista de despedida.

El nuevo ministro de Negocios extranjeros, Mr. Moustier, se encuentra aun en Constantinopla, y mientras llega, se ha encargado el de Estado de su cartera. El marqués de Moustier es muy conocido en el mundo diplomático, y sus ideas en las cuestiones de actualidad lo presentan como muy amigo de Prusia. A pesar de todo, la salida del ministerio de Negocios extranjeros de Drouyn de Lhuiss no ha dejado de causar cierta sensación en los círculos políticos, y hay aun algunos personajes meticolosos que suponen este cambio poco favorable á la paz. Ello es que son impenetrables para todos los proyectos del emperador y que la salida de Mr. Drouyn, aunque sabida por algunas personas, ha sido mas precipitada de lo que se creía.

Hay quien cree que es aun probable que el emperador vaya á Biarritz para el 10 del actual, y la *Patrie* lo indicaba ayer; pero según mis noticias, no está resuelto y la noticia parte de la empresa del ferro-carril, conducto interesado en hacerla creer. No creo que haya cambiado por ahora su resolución.

La cuestión de Sajonia sigue siendo la única que ocupa todavía á la gente diplomática; pero es de creer que no dará lugar á ninguna grave complicación.

Respecto á Italia, se cree que al reformar las fronteras del Tiro, tendrá alguna ventaja de territorio, pero de poca importancia.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 5.—San Lorenzo Justiano, obispo, Santa Obedilia, virgen y mártir y la traslación de San Julian, obispo de Cuenca.

Cantos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde prosigue la octava de la virgen de la Almodena: á las diez habrá misa mayor y sermón que predicará don Ambrosio de los Infantes, y por la tarde se cantarán completas antes de reservar.

— Sigue la novena de Jesus Nazareno en su iglesia, y dirá el sermón en la misa mayor D. Juan Fernández, y en los ejercicios de la tarde D. Isidro Lafuente.

En la parroquia de San Sebastian sigue celebrándose la novena de Nuestra Señora de la Misericordia, y predicará por la mañana D. Gerónimo Martínez, y por la tarde en los ejercicios el P. Manuel Mendia.—Continúan tambien las novenas de los Sagrados Corazones de Jesus y de María y predicará por la tarde el señor Infantes.—En la novena de la Virgen de Covadonga en San Luis, predicará D. Silvestre Rongier, y en la novena de Nuestra Señora del Puerto en su ermita, dirá el sermón D. Rafael Arter y Marquez.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Peligros en el Sacramento ó la de las Nieves en Santo Tomé.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 5.—Parada: Cataluña, Asturias y Burgos.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel primer jefe del batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo, D. José Farinas y Leva.—Visita de hospital: 4.º Montado, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Húsares de la Princesa, primer capitán.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

VENTA DE PASTOS Y BELLotas.—Se vende el aprovechamiento de la bellota que en el presente año producen las treinta y siete mil encinas que tiene la dehesa del Cristo, situada en término de Oropesa, provincia de Toledo.

Tambien se vende el de los excelentes pastos de sus terrenos, cuya cabida es de cerca de cuatro mil fanegas del marco de quinientos estadales, con abundantes aguaderos, entendiéndose dicho aprovechamiento de pastos desde 1.º de diciembre próximo hasta 15 de abril de 1867.

Los que deseen interesarse en uno ó en ambos aprovechamientos dirigirán sus proposiciones por escrito á D. José Amí que vive en Madrid calle Mayor, núm. 97, cuarto entresuelo, ofreciendo por cada uno de aquellos la cantidad que tengan á bien; pero teniendo presente que los tres licitadores que hagan por escrito las mejores proposiciones serán los únicos que podrán tomar parte en la subasta que se verificará el día 25 del presente mes de setiembre á las doce de la mañana en la villa de Torralba de dicha provincia, posada de Luciano Diaz ante el administrador de dicha dehesa D. Luis Quintas por quien separadamente se hará el remate de cada uno de los espresados aprovechamientos en favor de aquel de dichos licitadores que tuviere hecha por escrito la mas ventajosa oferta ó de cualquiera de los tres que en el acto la mejor.

Las proposiciones podrán tambien hacerse por dos ó mas interesados á condición de dividir entre sí los pastos en la forma que tengan por conveniente. Las demás condiciones para la subasta

estarán de manifiesto desde hoy en Madrid casa del referido D. José Amí, y en dicha villa de Torralba, en la espresada posada, y en Mátiz de la misma provincia, casa del mencionado D. Luis Quintas.—1

LECCIONES ELEMENTALES DE QUÍMICA general según los últimos descubrimientos por D. R. Muñoz de Luna, catedrático de esta asignatura en la universidad Central. Segunda edición notablemente aumentada y corregida. Dos tomos en 4.º de á 300 páginas con muchos grabados en el texto y dos láminas del ozonometro y de la bolsa química. Su precio 30 rs. en rústica.

Proontario de química general para los institutos de segunda enseñanza, seminarios y colegios, por D. R. Muñoz de Luna. Un tomo en 8.º de 300 páginas con grabados en el texto. Su precio 12 rs. en rústica.

Están señaladas de texto por el Consejo de instrucción pública.

Se venden en la librería de Sanchez, calle de Carretas, 21.—1

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA, calle de Capellanes, núm. 5.—Si-gue abierta la matricula. Se admiten internos, medio-pupilos y esternos.—1

LA GESTORA.

Agencia general de negocios. CALLE DE JESUS DEL VALLE, NUM. 15, BAJO DERECHA.

Abraza toda clase de negocios que penden de las oficinas del Estado, despacho de exhortos, remisión de documentos que se le pidan, asuntos judiciales en general, cobranza de créditos, pensiones y atrasos, y cuantas comisiones se la confieran.

Esta agencia dá prospectos gratis, y cuantas esplicaciones deseen las personas que la favorezcan.

Horas, de nueve á tres de la tarde, todos los dias no festivos.

El director, Angel Iglesias del Mazo.—1

LIBROS: SE COMPRAN Y VENDEN antiguos y modernos, en corto y gran número Librería de Florencio Rubio, Jacometrezo, 67: se van á ver á domicilio.—1

A LAS EMPRESAS CONSTRUCTO-ras.—Un ayudante de obras públicas, de 34 años de edad y 13 de práctica en los canales de Isabel II y de Urgel, y en los ferro-carriles de Granollers á Gerona, de Tarragona á Martorell y de Ciudad-Real á Badajoz, ofrece sus servicios á las empresas constructoras en España, en el extranjero ó Ultramar.

Informaran los señores ingenieros que han dirigido dichas obras.

Cruz del Espíritu-Santo, 21, principal interior núm. 4.—2

mirada de triunfo; su causa estaba en parte ganada.

Florina prosiguió impetuosamente:

—El será mi tercera pasión. El primer hombre á quien amé robó para sustentarme; el segundo fué un martir que habita el cielo.

—Y el tercero es Jorge?

—Sí, Jorge, á quien os librareis de ofender.

—¿Entonces hareis por que os ame?

—¡Pluguiese á Dios!

—Solo depende de vuestras gracias seductoras.

—¡Oh! Si solo depende de mí no me amaré... Pero vos, ¿por qué os interesáis en que me ame? No podéis proponerme tal cosa sino con algun fin tenebroso, para lograr acaso mejor vuestra venganza...

Enrique de Martell lanzó una carcajada y dijo:

—¿Qué lástima que en lugar de bailarina no seas actriz! ¡Hubiérais representado á la perfeccion los papeles de sentimiento!

—Es cuanto tenéis que decirme? repuso la jóven con sonrisa sardónica.

—Sí, ya que os obstináis en no hacer nada por vos ni por mí.

—Entonces concluyamos. Son cerca de las dos, estoy cansada y deseo recogerme. Buenas noches.

—Una palabra todavía.

—Una nada mas.

Ella habia dirigido su vista al escritorio; él sorprendió esta mirada.

—¿Os corre prisa despedirme para avisarle que viva prevenido? preguntó.

—Puede ser.

—Y conociéndome, porque ahora empezais á conocerme, ¿no teméis que yo me adelante á vuestro billete?

—¿Vos? dijo la jóven con acento despreciativo. No tal.

—¿Por qué razón?

—¿Queréis que os lo diga? Ved que es poco lisonjero para vos...

—¡Lo quiero!

—Fué s bien, porque cuando un hombre ha recibido de otro el ultraje que vos habeis recibido, no aguarda tanto para batiarse con él.

—¿Ha rehusado!

—¿Tanto os desprecia?

—¡Florina!

—¡Tranquilizos: al extremo que hemos llegado, nos lo podemos decir todo! Hablad, decid en cambio cuanto queráis...; pero sed breve y no olvideis nada, por-

que no me siento dispuesta á concederos otra entrevista... ¡sois tan peligrosos!

—¡Teneis la audacia de burlaros! repuso el aventurero ciego de cólera.

—Es tiempo de que esto concluya, y pues que no queréis retiraros, lo haré yo.

Y dió un paso hácia la puerta: el caballero se colocó delante de ella.

—No, repuso, no saldrás sin darme una satisfaccion.

—Una violencia... ¡Pasol!

Enrique le sujetó por la muñeca, y dijo:

—Me he propuesto que sirvas á mis planes, y tu agitacion me prueba que he atinado al blanco como no queria. Vas á jurar obedecerme, ó á lo mas que os destruyo á ese infernal americano y á ti.

Y como la jóven forcejeaba para soltarse de aquella mano de hierro, lo consiguió en un supremo esfuerzo, yendo á caer sobre un mueble, lo que le arrancó un grito de dolor.

En el instante la puerta contraria á la del tocador se abrió, y un hombre de elevada estatura y feroz aspecto, apareció en su dintel.

Florina se volvió hacia aquella aparición salvadora y exclamó abalanzándose á él:

—¡Pedro... defiéndeme! Ese hombre quiere asesinar al que te ha dado la vida.

El gigante tomó con mas delicadeza de la que hubiera podido esperarse de él, la mano de la jóven como para significar que la tomaba bajo su protección, y dijo al caballero:

—¿Es verdad lo que dice esta señora? Creí que bastaba con una tentativa...

El lector habrá ya adivinado quien era el personaje que se presentó de un modo tan inesperado: era el que habia llegado antes que el caballero, deteniéndose en compañía del padre Gottorp, el que por indicaciones de Taloché habia ido á velar por la suerte de Jorge: Pedro Larisele.

Sus relaciones de amistad con la bailarina eran antiguas; los dos, niños y abandonados, sintieron á la par el fuego del primer amor cuando ella contaba quince años y él diez y ocho.

Pedro habia envejecido antes que Florina, porque los años de presidio marcaron en su frente arrugas prematuras, mientras ella, elevada del polvo á la gloria de la escena, habia ganado en gracia y en hermosura.

—¡Cosa extraña! Los años, las fati-

gudo vaso con lo cual la conversacion fué mas animada.

Mile. Florina Saint-Valry, á quien ya conocíamos por sobrina de una aguardientera, era hija de su propio portero. No es esto un fenómeno entre las notabilidades coreográficas de la Grande Opera, y no impide á que nuestra bailarina tuviese un noble corazón, excepto para apreciar á sus adoradores, á los que estimaba según su fortuna.

Si su padre era portero, su madre seria cocinera ó planchadora. Esto es lo que marca la igualdad, y en ciertas esferas desaparecian los escrúpulos que alimentan las clases dignas de la sociedad, enalteciéndose con ellos.

Nos abstenernos de más amplias reflexiones, y dejamos que siga el mundo su interminable marcha. Solo á los ciegos hay necesidad de probarles que es de dia cuando luce el sol.

IX.

Conocimientos y reconocimientos.

El reloj de pared que adornaba la porteria marcaba las doce de la noche, y la conversacion entre el padre Giroux y el individuo del carril, con el que parecia unirle grande amistad, por mas que este se tratase con una consideracion casi filial, no habia perdido su primitiva animacion.

A poco mas de las doce el aldabon de la puerta hizo llegar hasta ellos repetidos golpes, secos y enérgicos.

—Es el caballero, dijo el padre Giroux, conozeo su modo de llamar. Es inútil que te vea.

Y apago la bugia que tenían en la porteria, quedando esta solo iluminada por el farol del portal.

El caballero no estaba de humor muy comunicativo aquella noche, porque sin detenerse á saludar al portero, como solia hacer, mucho mas si queria averiguar algo nuevo sobre los homenajes que de continuo cereaban á la bailarina de moda, se limitó á decir:

—Soy yo, padre Gottorp. La señorita sabe que habia yo de venir; voy á esperarle á su gabinete.

—Está bien, está bien, señor caballero, dijo el cerbero inclinándose y adoptando de nuevo el acento alemán. Arriba encontrareis á la camarera de la señora.

El padre Giroux siguió con la vista á

Enrique de Martell hasta que desapareció por la escalera, y despues volvió á la porteria encendiendo de nuevo la luz.

Segun habia previsto, aun pasó media hora larga antes de la vuelta de Florina.

Esa fué anunciada por el ruido del coche, que paró delante de la puerta, mientras el cochero decia con voz capaz de despertar á toda la vecindad:

—¡Abrel! ¡Abrel!

El portero, cuyas sonrosadas mejillas aun habian ganado en color con la conversacion y los tragos, abrió las dos hojas de la puerta, se cuadró respetuosamente y dejó entrar el carruaje, que fué á detenerse al pie mismo de la escalera.

Mientras el portero cerraba de nuevo, la camarera de confianza de la señora acudía á recibirla, acompañándola á su tocador, y empezando á desembarazarla de sus abrigos.

—¿Ha venido alguien, Lison? preguntó la jóven.

—Sí, señora; el caballero de Martell aguarda hace media hora.

—Esta bien, dejamos solos... Parece que tiene que hacerme comunicaciones importantes. Si te necesito, llamaré.

Lison entonces la condujo á su gabinete contiguo al tocador en que se hallaban y al dormitorio de la hermosa.

Era fin de octubre; las noches, por consecuencia, frias, y el caballero estaba sentado junto á la chimenea, cuyos leños se extinguian sin que Enrique de Martell se cuidase de renovarlos.

Estaba casi tendido en un sillón, con los pies cerca del fuego, y en su rostro, que aun conservaba las huellas de su mal, se reflejaba, ya un sentimiento feroz, ya una alegría sardónica.

Florina entró con tal precipitacion, que el caballero se estremeció, creyéndose sorprendido en sus reflexiones; pero no fué así, y la jóven ni se fijó en el cambio que tuvo su fisonomía al revestirse de la espresion amable con que se adelantó á recibir á Florina, que le tendió su mano con espontaneidad y distincion.

—Buenas noches, amigo mío, dijo con un acento dulce como la cadencia del arpa; ignoraba que hubierais llegado ya... ¡Me pareceis muy cambiado! ¿Es decir, que vuestra indisposicion ha sido mas grave de lo que se creia? Yo buena, como siempre...

—Y, como siempre, hermosa! dijo el jóven llevando á sus labios la mano que aun tenia entre las suyas.

EL ECO DE PARÍS EN FRANCÉS Y ESPAÑOL. Un mes, 4 rs.; tres meses, 10 rs. Calle del Barquillo, 26, principal. Madrid. De fuera, escribir a don Juan Olivar.—2

SE DESHA UN PROFESOR DE MATEMÁTICAS autorizado para explicar en un colegio privado establecido fuera de Madrid; su sueldo será de 8,000 rs. anuales. El que desee dicha colocación se dirigirá a la plazuela de Puerta Cerrada, 9, cuarto segundo, de tres a siete de la tarde.—2

AGENTE DE BELLOSAS para el pelo.—Obra como profiláctico y terapéutico. El primero (higiénico) previene las enfermedades capilares. El segundo (terapéutico) trata de curarlas.

Utilísimo a niños y enfermos. Lo vendemos como cosmético a 6, 12 y 16 reales bote. Jardines, 5, Brea y Moreno, proveedor de S. A. A. R. R.

LA PERSONA EN CUYO PODER LSE HALLAN EMPENADOS los títulos de la deuda pública del 3 por 10⁰ diferida, así como los cupones de los mismos, que se expresan a continuación, se servirá entregarlos ó pasar el correspondiente curso, a la casa calle de Cadenas, núm. 6, en la ciudad de Sevilla, de donde han sido sustraídos, advirtiéndose que se hallan tomadas las medidas correspondientes, para que no puedan hacerse efectivos ni transmitirse a ninguna otra persona:

Primer título. Serie A, núm. 9,642, de 4,000 rs. nominales... 4,000
Cuarto título. Serie D, núms. 7,386, 11,392 al 11,394, de 43,000 reales nominales. 132,000

Estos títulos con el cupon correspondiente. Además los cupones de los semestres vencidos de 1.º de enero y 1.º de julio de 1886 de los expresados títulos. Y los de los siguientes de las mismas fechas y deuda diferida.

Dos cupones. Serie B, del núm. 8, y 8 cupones. Serie D, de los núms. 1,732, 1,733, 4,377 y 7,383.—1

SE ARRIENDA AGUA DEL CANAL de Isabel II. Carrera de San Gerónimo, 40.—2

SE VENDEN PIPAS Y MEDIAS DE maderas de roble y castaño, sólidamente fabricadas. En Santa Cruz de Mudela, calle de Morales, núm. 3 y en la Puebla de Don Fadrique, esquina a la plaza.—2

SE ADMITEN PUEBLOS A PRECIOS módicos, en buenas habitaciones interiores y exteriores. Silva, 40 y 42, bajo izquierda, darán razón.—1

ALMONEDA DE MUERTES DE Lujo. Madera Baja, 11, principal derecha.—3

MÁQUINAS PARA COSER DE Doble pespunte, con garantía y grande rebaja, por 50 duros la mejor conocida hasta el día, por mayor 20 por 100 de rebaja. Almacén calle del Príncipe, número 16.—10

EN LOS DIAS 9, 16 Y 30 DEL M. S actual, se celebrarán en Fuencarral funciones públicas, gratis, de novillos; con permiso de la autoridad superior de la provincia; lidiándose en cada una de ellas veinte novillos y un toro de muerte, los primeros pertenecientes a la ganadería de D. Juan Rodríguez, vecino de Fuentelante provincia de Salamanca, y los segundos de la de D. Clemente Sánchez Arjona, de Ciudad-Rodrigo. La cuadrilla estará bajo la dirección del atrevido y acreditado matador joven Isidro Buendía. Areo (a) Alones, tan conocido ya del público madrileño. Se advierte que las funciones en cada uno de dichos días serán a las 8, que principiarán por las mañanas, que son solo de novillos, a las 10, y por las tardes que son las del toro de muerte, a las 4 en punto.—1

FRANCÉS E INGLÉS ENSEÑADOS con suma rapidez y perfección, por un señor sacerdote, doctor de la universidad de París.

También pasará al domicilio de las personas principales que quieran honrarle con su confianza.—Calle de la Escalinata, 23, principal.—1

BAÑOS DE ARCHENA. En Archena, José Bera, dueño de la fonda titulada de los Remedios, situada entre la carretera del camino de los baños, ofrece de nuevo sus servicios a los señores bañistas que tengan el gusto de honrarle su establecimiento, encontrando en él toda clase de economía y aseo, tanto en habitaciones lujosamente amuebladas, como en salones de billar, y un servicio de carruajes de lujo para llevar y traer los señores a los baños desde el día 1.º de setiembre; encontrarán además en la estación de Archena un magnífico coche con las iniciales F. B. de los Remedios, el que los conducirá al establecimiento.—3

EN LA FABRICA DE CALZADO, situada en la calle Mayor, núm. 14, se hace la rebaja siguiente hasta fin de setiembre.

Botinas de sagren con puntera a 48 rs. Id. de becerro y sagren blancas a 48. Id. de becerro negras a 48. Id. de charol francés a 80.

También hay para señora y niños a precios arreglados. También se hacen a la medida aumentando un poco el precio.—3

BALSAMO ANTIREUMÁTICO DE Surinam.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el día, para la curación radical del reuma agudo ó crónico, articular ó muscular. Se vende en la botica de Giron, calle del León, núm. 13.—6

AVISO INTERESANTE. Se compran libros en grandes y pequeñas partidas, pagándolas más que en otra parte. Calle de la Bola, núm. 11, principal izquierda.—6

EN COMISION SE FACILITA D. Ueno a las clases pasivas, y a las activas por oposición ó facultad especial del Estado. Se admiten proposiciones todos los días de 10 a 12, y de 4 a 6. San Lucas, 6, 2.º izquierda.—14

ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS DE SANTA FILOMENA, En Gomillaz, provincia de Alava.

Ponemos en conocimiento del público, que accediendo a los deseos de muchas personas, queda abierto aunque sea provisionalmente dicho establecimiento, con el objeto de que la humanidad doliente pueda hacer uso de las aguas y baños cuyas excelentes virtudes medicinales están llamando justamente la atención de los hombres mas ilustrados en las ciencias, nacionales y extranjeras, por pertenecer dichas aguas a una especialidad en su clase, estar mas cargadas de azufre, carecer de cloruro que es tan nocivo, y tener magnesia en abundancia de lo que carecen estas clases de aguas.

El precio de baños y agua es el mismo que en otros establecimientos. Las enfermedades para que están indicadas, son las siguientes:

Para todas las enfermedades de la piel, particularmente las herpéticas por rebeldes que sean; del pecho, hígado, estómago y canal intestinal, hemidas, úlceras fistulas escrófulas, reumatismo, afeciones sífilíticas, debilidad nerviosa y enfermedades crónicas; corrientes los estragos del mercurio, etc., etc. En combinación con la llegada de los trenes a Vitoria, hay un coche diario, que desde dicha ciudad tarda hora y media a los baños.

Precio de cada asiento 8 rs. También se proporcionan carruajes particulares a precios convencionales. Dirigirse a D. Nazario Echanove, Vitoria.

NOTA: Hay al efecto una magnífica fonda, en la que se sirve a los concurrentes con un lujo y abundancia poco conocidos en establecimientos de este género, en atención a que el servicio es de su propiedad y no en arriendo.

PRECIOS: 24 rs. cubierto en primera mesa; 2.º y 3.º a precios convencionales

CASA DEL CONDE DE VERNAY, MONTERA, 44. Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó bote, 20 rs. Las demás a 4 rs. Especialidad de reproducciones.

FONDA DE BARCELONA.—CALLE de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por la lista.

ROB-DEPURATIVO ANTISIFILITICO y antiherpético del Dr. Horacio Green de los Estados-Unidos. Único punto de venta en España, farmacia del doctor García, Hortaleza, núm. 9.—1

EL MEDICO-CIRUJANO GATA-Llan D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venereo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

DON JOSE BENETE, CIRUJANO dentista, ha trasladado su gabinete a la calle de Capellanes, 4, principal.—2

CASA DE ESPEJO, ATOCHA, 33. Platería, frente a la calle de Relatores. Se recibe metálico, y se cambian billetes a un precio módico.—También se compran alhajas de oro y plata.

EN LA ACADEMIA PREPARATORIA para todas las carreras del Estado, bajo la dirección del ingeniero civil D. Benito Riqué, se vuelven a empezar todas las clases el día 13 de setiembre. Quevedo, 7.—2

EL PROFESOR EN MEDICINA Y Cirugía, D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos genito-urinarios, como así mismo de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, y de la extirpación de toda especie de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas de 12 a 3. Plazuela del Cordon, núm. 2, bajo.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA LAS CARRERAS CIVILES Y MILITARES. Se halla abierta la matrícula desde 1.º del corriente. Las asignaturas establecidas son: Matemáticas, dibujo de figura lineal y topográfico, inglés, francés, teneduría de libros, taquigrafía, gramática, geografía, historia, reforma de letra y otras. Se dan lecciones particulares y se admiten alumnos internos. Calle de la Escalinata, 23, principal.—4

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y CA. LINEA TRASATLÁNTICA. Salida de Cádiz los 15 y 30 de cada mes a la una de la tarde para SANTA CRUZ DE TENERIFE, PUERTO-RICO, HABANA, SISAL Y VERACRUZ, trasladándose los pasajeros para estos dos últimos puntos en la Habana a los vapores que salen de allí el 8 y 22 de cada mes.—CADIZ A LA HABANA: primera clase, 180 pfs.; segunda clase, 120 pfs.; tercera clase, 80 pfs. Camarotes reservados de 1.ª cámara de solo dos literas: a Puerto-Rico, 170 pesetas fuertes; a la Habana, 200 cada litera. El pasajero que quiera ocupar solo un camarote de dos literas, pagará un pasaje y medio solamente. Se rebaja 10 por 100 sobre los dos pasajes al que tome un billete de ida y vuelta. Los niños de menos de dos años, gratis; de dos a siete años, medio pasaje.

SALIDAS DE ALICANTE. PARA BARCELONA. los días 9 y 20, a medio día. PARA MÁLAGA Y CÁDIZ. los días 10 y 25, a la misma hora.

LÍNEA DEL MEDITERRÁNEO. Servicio provisional para el mes de agosto. Billetes directos entre Madrid, Barcelona, Málaga y Cádiz, en combinación con los ferro-carriles del Mediterráneo. Para mas informes, acudase: en Madrid, al despacho central, Alcalá, 30, y a D. Julian Moreno, Alcalá, 28. En los demás puntos los respectivos consignatarios.

Imp. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

—Esta noche he alcanzado un señalado triunfo, una completa ovación! Mi coche viene lleno de ramilletes... una lluvia de flores! ¡Qué lástima que no la hayais presenciado! El marqués habrá estado, ¿verdad?

—Enrique movió tristemente la cabeza, haciendo un signo negativo.

—¿Creeis que nó? En verdad que desde vuestro lance del club, y sobre todo, desde la enfermedad de su mujer, me desentendié demasiao... ¿Pensaría acaso en honrar la fidelidad conyugal... in extremis?

Y acabó su reflexión con una carejada que fué acogida por su interlocutor con sonrisa equívoca.

—Ahora confesadme que habeis solicitado esta entrevista de un modo... algo... solemne. Ya veis que soy buena y os la he concedido. ¡Yo no ovido a mis antiguos amigos!

—¿Antiguos?

—¿Os disgusta la palabra? Es sin embargo cierta. Os he dicho que entre ambos solo pueden existir ya lazos de amistad... No me obliguéis a repetirlos. Seria desagradable para vos, y me privaría a mí del placer que puedo tener en veros de vez en cuando.

Si el aventurero abrigaba alguna duda respecto al término de sus relaciones amorosas con Florina, aquellas palabras eran una formal despedida: su imperio en aquel corazón habia concluido.

No era momento oportuno para recriminaciones y quejas, mucho mas que él no habia ido a una cita amorosa, sino a buscar un auxiliar en sus negocios, y le convenia esplotar, en vez de enfadarse, los sentimientos amistosos que le ofrecían.

—No hay medio de oponerse a vuestra voluntad! murmuró. Decid las cosas mas terribles de un modo tal que no hay medio de enfadarse. Pues bien, ya que no hay medio de continuar lo que constituía mi dicha, hablemos de otra cosa.

—Así me gusta; sois razonable, y como he supuesto que tenéis que hablarme de algo que os interese, con toda sinceridad os ofrezco mi cooperación en cuanto me depende.

—Gracias. Y ahora os confesaré que el servicio que vengo a solicitar de vos me hubiera sido difícil de explicar... ¡si me hubieseis amado!

—¡Oh! ¡Teneis un talento superior para decir las cosas! Pero yo soy tan ignorante, que no sé leer en todos los libros...

—¿Os parecen oscuras mis palabras? —Como un logogrifo! —Esenchadme, pues.

—Os escuchó.

—¿Conocéis al doctor Hervey?

—Hervey? dijo ella como recordando.

—Jorge Hervey.

—No. Su acento era sincero y el caballero vivamente sorprendido dijo entonces: —¿Podría seros el nombre desconocido, pero la persona no lo es.

—¡Ah! ¡Picais mi curiosidad con tales enigmas.

—Vuestro conocimiento con él, se remonta no al último Carnaval, sino al del año anterior.

Florina a estas palabras pareció sorprenderse; ¡aquel Carnaval formaba en efecto época en su vida!

—¿Será preciso arañaros con garfios las palabras? dijo. Veamos quién es ese caballero a quien debo conocer y no conozco?

—Lo conocéis, querida amiga, no hay duda; hace poco tiempo, yo estaba tan ignorante de él como vos y el marqués me iluminó. ¿Recordais un emascarado de dominó, que en un baile de aquel carnaval tuvo una conferencia muy larga con el marqués y otra no menos larga con vos...?

—Sí, sí, me acuerdo!

Y la joven pronunció estas palabras con profusa emoción, después su mirada se animó; vivió interés se pintó en su rostro y exclamó:

—¿Es de él de quien habláis? Es ese el hombre que se llama Jorge Hervey y es médico!

Ya sabemos el imperio que ejercía en esta naturaleza fantástica, llena de abismos y agitaciones, el joven americano.

La casualidad le habia hecho cruzarse con la joven en dos ó tres circunstancias de su vida, logrando impresionar aquella imaginación caprichosa y voluble.

Adulada, festejada, buscada en general por los hombres desdeñada por carácter á los esos figurines animados que se mueven por resaca y hablan sujetándose a un programa fijo.

Si habia tenido algún cariño al caballero de Martel, era precisamente porque con su osadía y crueldad se apartaba de la generalidad de sus adoradores. Sin embargo, este cariño no le impidió acudir a la lantimación que le dirigió el jefe de

os bandidos, llamándole a la Trampa de los vapores.

El caballero, dotado de singular memoria, recordó al decirle el marqués quién era el emascarado; que Florina aquella noche, después de su conferencia con el desconocido, volvió al palco con los ojos húmedos, que quiso retirarse al punto y que en su precipitación para despojarse del disfraz, rompió la mayor parte de sus encajes.

De aquí sacó en consecuencia que se conocían, ó que al menos habian tenido uno de esos coloquios que dejan honda huella en el corazón y en la memoria.

Todas estas conjeturas, hijas de su penetración y su experiencia del corazón de la mujer, decidieron su resolución presente.

Poco le importaba que la Saint-Valry conociese por su nombre a su enemigo; no siempre se dice el nombre a estas hermosuras fáciles, lo esencial es que le conociese y existiera entre ellos un lazo cualquiera, fuera de interés, de cariño ó de temor.

—Pero vuestro lance del club, dijo ella reuniendo sus recuerdos, el que os puso en tan duro trance...

—Fué él, dijo Enrique, al que nada ofendia como este recuerdo.

—Es extraño que no me digéis quién era Jorge Hervey... ¿No le habeis nombrado así?

—¡Teneis excelente memoria!

—Y de él es de quien queiréis hablar-me? No le contareis sin duda en el número de vuestros amigos.

—No le quiero mal sin embargo.

—¿Sois un modelo de caridad cristiana! Me admirá vuestra resignación.

—Escuchad, querida mía. Me habeis entendido mal pasaporte... Esto es duro, pero me resigno... porque jamás he querido ser amado por fuerza. Por otra parte el marqués se retiró.

—¡Ah! ¿si? dijo la joven con sonrisa burlona.

—¡Sí, y me ha encargado su despedida para vos! Parte mañana, su ausencia puede prolongarse, y no tiene tiempo de despedirse de vos en persona. Esto os evita una escena sensible...

—Le agradezco esa consideración y le perdono la economía, añadió la joven con un gesto de desden.

—Querida amiga, no veais en mi franqueza más que el deseo de sostener la confianza con que siempre os he tratado. Tengo que explicaros la situación, para luego decirlos lo que de vos espero.

—¿Qu' esperais? Acabemos.

—Deseo que os hagais amar de Jorge Hervey.

Florina le miró fijamente para convenirse de que hablaba en serio, y después moviendo la cabeza y con expresión amarga, repuso:

—Es imposible! No intentaré eso jamás... ¡Ni Mr. Hervey me amaría!

—¿Aunque vos os lo propusierais?

—Aunque me lo propusiera.

—Reconocéis entonces el poder de vuestros irresistibles encantos.

—No, no es eso...

—¿Pues entonces qué es?

—Ese es su secreto... ¡Y el mío!

Esta explicación no era la mas á propósito para calmar la impaciencia de Mr. de Martel, ya alterable por la inteligencia que existía entre la bailarina y su enemigo, inteligencia de la que ya no podía dudar, aunque la joven ignoraba el nombre del doctor.

Disimulando no obstante aquella contrariedad, dijo:

—¡Florina, es el último favor que os he de pedir, y tiene para mí una importancia inmensa!

—¿Sois un insensato! Solo de ese modo, ó por efecto de una refinada perversidad, se hace a una mujer por quien se dice haber tenido simpatía, una proposición semejante. Es un ultraje, caballero... y si ese era el solo objeto de vuestra visita, demos a por terminada.

La voz del caballero tomó entonces una vibración de cólera.